

Afirma enviado de E.U.

Si el Precio es Alto Rusia y Cuba Dejarán El Salvador

PANAMA, marzo 3 (ACAN-EFE).— El General Vernon Walters, Enviado del Gobierno estadounidense a Latinoamérica, considera que la solución de la crisis salvadoreña está en Cuba y la Unión Soviética, ya que estos países, si ven que el precio de su intervención es muy alto, "dejarán al pueblo salvadoreño escoger su propio destino". Walters terminó en Panamá al mediodía de hoy, martes, una gira que lo llevó también a Chile, México, Brasil y Argentina, para explicar la visión estadounidense del conflicto salvadoreño y mostrar pruebas de la intervención de países comunistas en

Centro América. En rueda de prensa en el aeropuerto de Tocumén, poco antes de salir de Panamá hacia Miami y Washington, Walters no quiso decir si su misión había tenido buenos o malos resultados. Cuando un corresponsal le citó versiones de prensa en el sentido de que había fracasado, el general respondió que corresponde al Gobierno estadounidense evaluar la misión y calificarla. "Pero si puedo darles un consejo —añadió sonriendo—, no creen todo lo que dicen los periódicos". Walters dijo que los Estados Unidos quieren para

El Salvador una solución "pacífica y pluralista", pero agregó que no desean que se repita el caso de Vietnam, donde se impuso una solución negociada que terminó con el establecimiento de un régimen totalitario y la huida de más de un millón de refugiados. "No queremos eso para El Salvador. Queremos que ese pueblo salga de esta dificultad no sólo con paz, sino también con libertad para escoger el Gobierno que desee", explicó el general Walters. En Panamá, a donde llegó el sábado pasado, Walters se entrevistó con

—Favor pase a la página 23.



AMENAZADO A MUERTE.— Bogotá, marzo 3. Foto del lingüista norteamericano, Chester Biterman, en cautiverio, distribuida por sus secuestradores de las guerrillas M-19, en Bogotá. Los terroristas han amenazado con asesinarlo.

Seis Asesores Navales de E.U. Llegan a El Salvador

WASHINGTON, marzo 3 (UPI).— Cinco asesores navales adicionales llegaron a El Salvador, elevando a 34 el número total de militares norteamericanos, que entrenan a las fuerzas salvadoreñas en tácticas de guerra contra guerrillas, dijeron fuentes navales. Las fuentes efectuaron una revisión del número de asesores, puntualizando que otros nueve militares que estaban adjuntos a la Embajada estadounidense en San Salvador, son considerados ahora asesores militares del Gobierno salvadoreño. Los cinco asesores nava-

les salieron de Estados Unidos y se reunieron con un colega, que llegó a El Salvador la semana pasada desde otro país centroamericano, dijeron las fuentes. Los seis entrenarán a la Marina salvadoreña de 150 hombres en el uso y mantenimiento de sus 11 lanchas patrulleras de fabricación británica y norteamericana, según las fuentes. Las fuentes subrayaron que los asesores han sido instruidos a no salir de patrullaje con los salvadoreños y entrenarlos en las

—Favor pase a la página 13.

Mensaje del Papa al Inicio de la Cuaresma

CIUDAD DEL VATICANO, marzo 3 (EFE).— En un mensaje publicado hoy martes aquí, en víspera de la Cuaresma, que comienza mañana miércoles, el Papa Juan Pablo II destacó que este período del año litúrgico es "un tiempo de verdad". Durante la Cuaresma, dijo el Pontífice en su mensaje, "el cristiano, invitado por la Iglesia a la oración, a la penitencia y al ayuno, a despojarse de sí mismo, interior y exteriormente, se coloca ante su Dios y se reconoce, se descubre de nuevo".

La Cuaresma añadió el Papa, es un "tiempo que nos hace responsables los unos de los otros, nos arranca de nuestros egoísmos, de nuestras pequeñeces, de nuestras mezquindades, de nuestro orgullo: Tiempo que nos aclara y nos hace comprender que nosotros, a ejemplo de Cristo, debemos servir". Es, agregó el Pontífice, un "tiempo de verdad que, como al buen samaritano, nos hace detener en el camino, reconocer a nuestro

—Favor pase a la página 42.

Japón Ayudará a Jamaica por Crisis Salvadoreña

TOKIO, marzo 3 (AP).— Japón proveerá préstamos gubernamentales a Jamaica, accediendo a un pedido de los Estados Unidos, para contribuir a estabilizar la zona del Caribe, amenazada por la lucha interna en El Salvador, dijo hoy un funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores. Se anticipa que la asistencia japonesa será aprobada esta semana por el Ministerio de Finanzas y anunciada el 11 de marzo en una reunión del Banco Mundial en Kingston, agregó el funcionario. No dio más detalles sobre el préstamo pero según versiones periodísticas sería equiva-

lente a entre 2 y 2.5 millones de dólares. Según se informó, el pedido norteamericano fue formulado en una reunión la semana pasada entre el Secretario de Estado Alexander Haig y el Representante de Comercio Exterior japonés Saburo Okita, indicó el funcionario. Haig pidió a Japón que mostrara mayor interés en los países del Caribe, cuya paz y estabilidad estaban amenazadas por la conmoción política de El Salvador, dijo. El Gobierno pro norteamericano del Primer Ministro jamaquino Ed-

—Favor pase a la página 18.



DEFIENDE AYUDA A EL SALVADOR.— Washington, marzo 3. El Secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, sale de una sesión del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara, convocada para estudiar la situación de El Salvador. Le acompaña la representante republicana, Millicent Fenwick. Haig defendió la ayuda militar a El Salvador.

Torrijos Niega Ayuda a Guerrilla Salvadoreña

PANAMA, marzo 3 (UPI).— El hombre fuerte de Panamá, General Omar Torrijos, desmintió que su país haya enviado "una sola bala calibre 22" a los guerrilleros izquierdistas, que batallan por derribar al Gobierno de El Salvador, dijo un periódico. El Diario Crítica, estrechamente vinculado con el Gobierno, dijo que Torri-

jos formuló sus declaraciones en una reunión que tuvo con una delegación del Colegio Interamericano de Defensa, la Academia Militar mantenida por Estados Unidos en Panamá. "No hemos mandado una sola bala 22 a El Salvador", se informó que Torrijos dijo a la delegación encabezada por el Vicealmirante de la Marina norteamericana Robert C. Conolly II.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, marzo 3 (AP).— Los precios de las acciones bajaron hoy al reducir más bancos su tasa primaria de interés al 18.5 por ciento. La mayoría de los principales bancos, incluyendo Citibank y Banco de América, redujeron su tasa en préstamos a sus mejores clientes de 19 a 18.5 por ciento. Chemical Bank tomó esa medida ayer siguiendo el ejemplo puesto una semana antes por el Continental Illinois Trust Co.

Ha habido denuncias de que aeroplanos civiles de matrícula panameña están envueltos en el contrabando de armas a los guerrilleros que luchan por derrocar a la Junta Cívico-Militar de El Salvador. Torrijos, considerado el hombre fuerte de Panamá, fue jefe del Gobierno desde 1969 hasta 1978, en que entregó el mando a su sucesor, el presidente Aristides Royo.

El periódico Crítica informó que Torrijos dijo a la delegación de Conolly que el único papel de Panamá en El Salvador ha sido tratar de dar una solución negociada a la violencia política, que azota a esa nación centroamericana. Torrijos también criticó a la izquierda salvadoreña, diciendo que estaba

—Favor pase a la página 15.

Terroristas de P. Rico Amenazan a Ejército E.U.

WASHINGTON, marzo 3 (UPI).— El Ejército ordenó a sus reclutadores de todo el país que tomen medidas de precaución, para evitar ser blanco de grupos terroristas, presuntamente puertorriqueños, dijo hoy un portavoz del Arma. El teniente coronel Jeffrey Cook informó que el Ejército envió mensajes el mes pasado a todos los centros de reclutamiento, luego de recibir amenazas de bombas contra sus oficinas de Nueva York, New Haven, Detroit, Chicago, Los Angeles y Canton (Ohio).

caución. Cook dijo que en los últimos dos o tres meses, hubo un creciente número de amenazas contra los reclutadores del Ejército. "Señaló que el Ejército "no tiene pruebas" de que las amenazas provengan de terroristas puertorriqueños, pero agregó que "parecen en cierta medida concentradas en ese grupo nacional".

Se refirió a un incidente de Waukegan, Illinois, en que un sargento puertorriqueño escapó en su automóvil al ser amenazado con un arma desde un camión. El teniente coronel Dave Sullivan, Encargado de Relaciones Públicas del Comando de Reclutamiento de Fort Sheridan, Illinois, dijo que los mensajes "proviene de la actividad terrorista que rodea los juicios de las F.A.L.N."

—Favor pase a la página 15.

"Estamos alertando a los reclutadores sobre las amenazas y dándoles una lista de aspectos que deben cuidar", comentó Cook, agregando que los funcionarios recibieron instrucciones de cambiar de ruta, mantener sus automóviles cerrados con llave y actuar con pre-



LUGAR DE GRANDIOSA BODA.— Londres, marzo 3. La histórica catedral de San Pablo, en Londres, donde el 29 de julio contraerá matrimonio el Príncipe Carlos y Lady Diana Spencer. Substituye al lugar tradicionalmente elegido, la Abadía de Westminster, por tener mayor capacidad para los invitados.